♪輪をつくり 手をつなぎ 共に歌って学ぼうよ♪

山形市立明治小学校 学校だより 令和6年8月末発行 第5号

文責:森谷 弘昭

期を終え、

7月末の大雨により、酒田・飽海地区、最上地域において甚大なる被害に見舞われまし た方々、そしてご親戚の皆様に心よりお見舞い申し上げますとともに、一日も早く平素の 日常生活が訪れますことをご祈念申し上げます。

さて、このたよりがお手元に届くころには、もう2学期が始まっているかもしれませ ん。今年度は例年より1学期が長く、それに連動して夏休み、2学期開始も8月末にずれ 込むという教育課程を組みました。その理由として、今般の異常気象による猛暑対策が挙 げられます。

この8月中、山形市において熱中症警戒アラート【最高暑さ指数(WBGT)が33 (予測値) に達する場合】が4回発令されました。懸念された熱中症特別警戒アラート 【同 35(予測値)】は出なかったものの、すでにご承知の通り、これらは熱中症予防対 策に資する効果的な情報発信として環境省が発表を行っているもので、発表されている日 には外出を控える、エアコンを使用する等の熱中症予防行動を積極的に取りことが求めら れています。特に、後者については**過去に例のない危険な暑さとなるおそれがある状況を** 指し、令和6年度から新たに運用が開始されました。

学校では、このアラートが発令されますと、外部での活動・運動が原則禁止となりま す。前日に発令されれば当日はもちろんのこと、当日の間に変更が生じた際も同様です。 本校では10月5日(土)に秋季大運動会を開催いたしますが、暑さが長引けば同様の対 応を取らざるを得ず、開始時刻や開催時間帯などについてもさらなる検討が必要です。

また、暑さ対策だけにとどまらず、突然訪れる自然災害へ対応等も含め、検討課題は山 積です。子供たちの登下校時に、アクシデントが起こることも考えられます。子供たちに は「困ったときには声を出す、助けを求める」ことを何度も繰り返し指導しております が、万が一そのような場面に遭遇した際には、手を差し伸べていただければ幸いです。

このように、何よりも子供たちの命・健康を守り、充実した教育活動を保証しながら、 「生きて働く力」、「確かな学力」の育成を図ることが学校の使命であります。今後も、保 護者、地域の皆様からのご意見に真摯に耳を傾け、子供たちの健全な成長をともに支え合 えるサポーターになるよう一層努力いたします。2学期もよろしくお願いいたします。

8・9月の主な予定

8/29 (木) 2学期始業式

9/2(月)通学班長会、すこやか健康生活~8

3(火)身体測定

4(水)読み聞かせ、マイプロジェクト学習

5(木)避難訓練、クラブ活動

6(金)委員会活動、PTA事務局会

9(月)一斉下校なかよし班活動、読み聞かせ

10(火)マイプロジェクト学習

11(水)市一斉研修日

12(木)就学時健診

16(月)敬老の日

13(金)代表委員会、運動会係活動顔合わせ、ALT

18(水)マイプロジェクト学習

19(木)読み聞かせ、クラブ活動、

3・4年いのちの学習

20(金)~10/4 運動会活動週間

22(日) 秋分の日

23(月)振替休日

24(火)なかよし班活動、民生児童委員会

25(水)3年社会科見学(2・3年弁当)

26(木)全校集会

27 (金) マイプロ発表会①、ALT

30(月)マイプロ発表会②

17 (火) 4年社会科見学 (4・5年弁当)、マイプロジェクト学習

七中学区合同授業研究を行っています

6月28日(水)昨年度から行っている七中学区合同授業研究会が山形七中で行われました。 この取組は、七中学区内にある小中学校が互いに学びを開き、子供の育ちやよりよい学習指導に ついての意見・情報交換を行うことが主なねらいです。また、「七中学区に集う子供たちにとって

どんな力が必要なのか」を講師として招聘 している山形大学の野口徹教授から詳しく ご指導をいただく機会でもあります。

本校では、6年生が学校代表として社会 科の歴史の授業を提供いたしました。内容 としては縄文、弥生、古墳時代の流れの中 で天皇という存在が大きな力をもつように なり、今日まで続いているかを学ぶ授業だ ったのですが、子供たちがいかに社会的な 事象に気付き、自分のこれまでの学びを結



びつけて思考するかが大きなポイントになりました。参会した他校の先生方からは、子供たちの 反応、教師の創意・工夫のある授業について特に評価していただきました。何より、子供たちは 大勢の教員の前でも、物怖じせず、自分の考えを堂々と発表していた姿が印象的でした。

教育界では、これまでの表面的な小中連携から一歩踏み込み、学習・生徒指導両面において義務教育 9 年間の接続を大切にした学び・成長へとシフトしていく傾向があります。忙しい中での取組みではありますが、山形市内でこのような形で実施しているところは少ないと聞きます。このような機会を通じて、子供を中心に据えた七中学区の営みがさらに充実することを期待したいと思います。

関東方面の修学旅行が復活しました

コロナ禍でここ数年、県内周辺に限定しておりましたが、ようやく以前のように関東方面に赴くことができました。東京・日光方面への1泊2日、新幹線と貸し切りバスを利用し、政治や経済の中心地、世界遺産の素晴らしさを存分に見聞してきました。衆議院議員の遠藤利明先生にもお目にかかることができ、大変お世話になりました。



初めて4・5年生で自然の家での宿泊体験学習を行いました

ここ数年の児童数減少により、複式学級が増えており、4・5年複式学級もそのひとつです。これまでは5年生単独での宿泊体験学習を行っていましたが、明治小では初の取組になります。東黒森山ウォークラリーで班の仲間との絆を強めたり、日ごろはなかなか経験できない炊飯活動で一緒になって食事を作ったりと、仲間と協力することの大切さを実感する2日間となりました。



お知らせ

10/19(土)第2回資源回収 どうぞご協力ください。 9月中に、詳しい案内を回覧させていただきます。